

# El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

Propietario Director: D. Jesualdo Soler | Redacción, Administración e Imprenta: Bretau, 4 y 6 | Propietario Administrador: D. Juan Soler

## Notas de actualidad

En una «nota» del somatén de Barcelona se afirma que en la visita que hizo a Su Majestad una comisión del mismo, para invitarle a la fiesta de la bendición de la bandera que las señoras barcelonesas ofrecen al somatén como recuerdo y agradecimiento por su intervención en la huelga revolucionaria de marzo de 1919, tuvo el Rey la bondad de acceder a la respetuosa súplica. La fiesta se celebrará el 24 de abril, y si es posible acompañará a Su Majestad su egregia esposa la Reina doña Victoria. No desaprovecha don Alfonso XIII ocasión alguna que le consienta mantener una comunicación afectuosa y avizora con su pueblo, convencido, como está, de que el mejor maestro de política es la realidad y que el mejor libro de estudio es la vida; y así, no se ahorra la augusta persona, que felizmente ocupa el Trono, molestia ni diligencia para ponerse en condiciones de escuchar, poniendo el oído sobre el mismo pecho de la patria, los latidos del corazón nacional... Aunque, por fortuna, a lo que constituye el problema catalán, se ha antepuesto, con acuerdo excelente, este otro problema que plantea en casi todo el mundo, el terrorismo rojo, no por eso debe creerse que esta nueva visita de Su Majestad a Barcelona no tenga provechosos resultados para la resolución, que en su tiempo, habrá de dictarse en tan arduo asunto...

Conforta el ánimo la reacción intensa operada en el Occidente europeo contra la revolución. Sabido es que en Francia se ha formado un bloque antibolchevista, que ha logrado vencer a los elementos subversivos. En Italia, nación que ha atravesado por trances angustiosos, prodúcese idéntica reacción, y el movimiento en España no es menos general e intenso. Lo que importa es aprovechar esa inclinación del espíritu público y no malgastar las energías que en tal dirección se condensan y actúan, y esto solo puede hacerse acometiendo reformas sociales muy prudentes y muy medidas, pero sometidas a un firme y positivo criterio, y tan hondas como sea preciso, para dar solución a los más apremiantes problemas y para sustituir las inquietudes y valvenes que ponen en peligro a la sociedad presente por un régimen más estable, y en el cual esté más difundido que ahora el bienestar económico y moral.

La situación de Irlanda; las discrepancias con Francia; lo ambiguo de las relaciones del Imperio con los «Dominios» (Canadá, Egipto, India, etc.), ponen una nota de inquietud e inseguridad en la marcha de la política británica.

## Popular Eléctrica Cartagonera S. A.

### Convocatoria

Para dar cumplimiento al artículo 12 de los Estatutos, se cita a Junta general Ordinaria que se celebrará el día 29 de los corrientes a las nueve y media de su noche en los Salones de la Real Sociedad Económica de Amigos del País.

Cartagena 21 de Marzo de 1921  
El Vicepresidente, Remigio Jiménez.  
El Secretario, José Antón.

## De Sociedad

Los que viajan

Marcharon a Madrid los diputados a Cortes don Eduardo Espín y don José García Vaso.

—Repuesto de su enfermedad ha marchado a Avila el alumno de Intendencia don Alberto Romero.

Notas varias

En la iglesia parroquial de Nuestra Señora del Carmen se verificará esta noche el bautismo de la niña María del Carmen de Heredia, hija del exquisito poeta cordobés Heredia Fernández.

—Ayer se tomaron los dichos la encantadora señora Luisa Romero, hija de nuestro querido amigo el ilustrado doctor don Luis, y el joven teniente de la Guardia Civil, don Vicente Debasa.

La boda ha sido señalada para los primeros días del próximo mes de Abril.

Por adelantado reciben los futuros esposos nuestra enhorabuena.

Letras de luto

Esta mañana a las once y seguido de un numeroso como distinguido acompañamiento se ha verificado el sepelio del que en vida fué comandante de Infantería con destino en el Regimiento «Sevilla», don Eugenio Pastor Cano, que falleció ayer.

El duelo era presidido por los Excelentísimos señores Capitán General del Departamento, General Gobernador de la plaza y otras distinguidas personalidades.

Fuerzas del Regimiento a que pertenecía el finado con banda de música, al mando del capitán señor Ripoli, rindió los honores que le corresponden.

## A las señoras

Madame Santos

tiene el gusto de participar a su distinguida clientela que ha llegado y que tiene su exposición de modelos (sombreros) en el Gran Hotel hasta el día 30 por la mañana de diez a una y de tres a ocho.

## La Gaceta Minera

De la «Gaceta Minera» copiamos lo siguiente:

Plomo y plata. Ha entrado el plomo en un período de alza desde la última cotización que dábamos en nuestro número anterior de L. E. 18-17-6, cerrando éste a 19-11-3, o sea con aumento de L. E. 0-13-9.

La plata poca variación ofrece, pues queda a Peniques 35 24/32.

Los precios para el plomo y la plata a que han de liquidarse las entregas que se hagan durante este mes, según acuerdo de la Comisión Mixta, reunida en Madrid el día 8 del corriente, son los que a continuación se detallan:

Para el Plomo: Ptas. 448'40 por tonelada.

Para la Plata: Ptas. 134'00 el kilogramo.

Los señores A. Rüffer é Hijos, de Londres, nos escriben con fecha 23 del corriente lo que sigue:

«Cofizamos: Plomo Dulce Español: L. 19 3-9 por tonelada.

Plata Fina: 35 3/4 peniques por onza».

## Funeraria del Carmen

La más barata de Cartagena.  
Servicio permanente.  
Calle del Carmen núm. 43  
frente a la calle de Canales

## MAGNESIA BISHOP

Los Sres. ALFRED BISHOP LTD., de LONDRES

tienen el honor de participar a sus numerosos clientes de España que, vencidas las dificultades que ocasionó la guerra, ya hacen todos los envíos necesarios, y, por tanto, las botellas de su famoso

CITRATO DE MAGNESIA EFERVESCENTE BISHOP

Se encuentran ya en todos los Almacenes de Específicos, Farmacias y Droguerías de España. Pero, al pedirlos, exijan las legítimas botellas de CITRATO DE MAGNESIA EFERVESCENTE BISHOP porque sus imitaciones ya saben que no dan resultado.

Por algo tiene esa magnesia fama universal y se venden tantos millones de botellas de ella en todo el mundo.

TAMBIEN HALLARAN A LA VENTA SU

## Salino de Frutas Naturales Bishop

que todo el mundo debiera usar constantemente, porque, tomado en ayunas, vigoriza las funciones del estómago, hígado y riñones, y contribuye poderosamente a la conservación de la salud. El Salino de Frutas Naturales Bishop es indispensable para enfermos del estómago, hígado y riñones, y para los gotosos y reumáticos. Pueden tomarlo los diabéticos porque no tiene azúcar.

## PENICAS

## Propia defensa

CRONICAS BARCELONESAS

(De nuestro servicio especial)

## La cuestión

### latente

Forzoso es insistir sobre el tema de crónicas anteriores: la crisis industrial. Su intensidad es tan profunda y su radio de acción tan grande que afecta de modo alarmante a toda la región.

En el Fomento del Trabajo Nacional, puesto de reunión de los fabricantes catalanes, se celebró una Asamblea magna a la que concurrieron delegaciones de todos los centros fabriles de la región, para tratar de buscar solución a tan pavoroso problema. En esta Asamblea, después de aprobarse la conducta observada por el Representante de la Industria Catalana en la Junta de valoraciones y Aranceles y de ratificarle la más absoluta confianza se tomaron acuerdos encaminados a conseguir que mientras termine la información y se apruebe el Arancel definitivo, se establezca un régimen suplementario de «ad valorem», como medio indispensable para contrarrestar la competencia de la producción extranjera, estimulada por las diferencias del cambio de la moneda y los artilugios adoptados para la exportación de mercancías que afectan de modo alarmante la producción de aquellas naciones que, como la nuestra, no han adoptado medidas excepcionales en defensa de su trabajo.

Se acordó a la vez solicitar de los representantes catalanes en Cortes que apoyen a los industriales en el Parlamento y que recaben estos del Gobierno una declaración categórica respecto a la orientación arancelaria que se propone seguir.

Hubo quien propuso la baja colectiva en la contribución industrial en el caso de no conseguir los reunidos el margen proteccionista a que creen tener derecho; pero sobre tal proposición no recayó acuerdo alguno, pues afortunadamente predominaron de momento los temperamentos de concordia, sin que esto sea obstáculo para que más adelante, si las cosas no se resolviesen a gusto de los elementos que ayer se reunieron en el Fomento, se llegase a la amenaza en bloque y a la organización de fantásticas apoteosis protestarias para ejercer presión sobre los gobernantes.

De esto somos maestros los de aque de Ebro. Diganlo sino la gran pasada de la Solidaridad, la manifestación monstruo pro Mancomunidad y la famosa Asamblea de Ayuntamientos en el Palacio de la Música Catalana a favor de la Autonomía integral de Cataluña; si bien es verdad que la solidaridad murió alevemente a manos de sus organizadores, la Mancomunidad sigue sin las tan cacareadas delegaciones y de la autonomía integral ya nadie se acuerda sin duda para imitar la conducta de Cambá y Ventosa cuando formaron parte del Gobierno. Pero de todas suertes, mucho nos

A Doroteo Bermejo, afectuosamente

Al remate se marchó Tónico, En pos de fortuna a lejanas tierras. Dicen que marcha buscando Hallar el olvido, en la lejanía ¡Ojalá que este mitigue sus penas!

Cuentan por el pueblo extraña leyenda; Que según oídas y por los indicios, Una larga tarde, Acaeció en la huerta, ¡Vaya usted a creer de todo lo que icent! Lo cierto es que así pasaron las cosas Según lo que cuentan.

Dicen que de amores Tónico le habló, a Inés «la diablona» Poniendo en su voz, y en sus ademanes Toico el criñío, que su alma encierra. Dice que la moza gargada en extremo. Para su galán tuvo una respuesta, No se sabe qué, Por lo pronto Tónico, ha sentao la cabeza. Y la gente ya dice, que el novisaje Va camino e la Iglesia. ¡Cualquiera adivina! ¡Ojalá que les saiga la cuenta! Lo cierto es que ahora Parece Tónico, de otra manera. Ya nadie lo vé de rodeos, helenes Ni bailes, ni de francachelas; Naidé vé en Tónico, el mozo que euantes Con sus gratas coplas Fuera la alegría de toas las fiestas. Se ha volvio huracán A nadie frecuenta. Solo en trabajar, de toas maneras Consagra todo el tiempo. Al remate, veremos esto en lo que queda. Es todo lo contrario, que Antonio Inés «la diablona» Es de genio vivo, es muy alocá Y siempre conserva la cara risueña. Más es presumia, Con tos coquetea Por eso la gente, la lleva en tiempos, Por eso las mozas, murmuran No se sabe si con razón o sin ella.

El año ha sido malo. La falta de lluvia, perdió la cosecha. Todo el mundo está triste Pronto se acabaron toicas las fiestas. Y el pobre Tónico, al igual que muchos Ha perdido su hacienda. No tiene trabajo, no tiene un asilo, Está en la miseria. Y en medio de todos estos males; Arrejunto con tanta tristeza, De casarse palabra a dar a otro Inés «la diablona», Despreciando al pobre Tónico Tan solo porque está en la miseria Y el sagal que nunca soñara En la hazaña tan vil de la hembra De vengarse como se merece. Se promete a sí mismo, con toa entereza. — ¡Y pa qué reflexiona lloroso! Agobio con tanta miseria, El desprecio merece esta acción. Ya que mi alma piazos está hecha Por eso me misico, porque es buen cristiano Y sabe prohibido está pegar a las hembras Por eso el dolor lo devora Y de angustia su alma se llena. Y entretanto, el rival de Tónico, Había con su novia Al pie de la reja.

Por eso se marcha Tónico En pos de fortuna a lejanas tierras. Dicen que marcha buscando Hallar el olvido en la lejanía ¡Ojalá que este mitigue sus penas!

Pedro García García

Cartagena 1921

## Amalio Pérez Plaza

MÉDICO DE LA ARMADA Especialista en partos y matris.—Tratamiento de las enfermedades venéreas sífilíticas Consulta de Medicina general de 12 a 1 y de 3 a 6

Casa de Martínez (Detrás del Ayuntamiento) 2.ª derecha

Casa Pampó

Valencia

Exposición en el principal del

Gran Hotel desde

el día 21 al 10 de Abril